

したけど。 ませんでした。結局はやってみま 昼間に電気を流す意味が分かり した。20センチは本当に低い 夫か。正直はじめはそう思いま Ļ

被害ってどれくらいあるんです そも飯南町でのイノシシによる なので質問させてください。そも てなかったと思いますよ。(笑) いたら、三原さんは聴く耳を持っ が、今年から雲南管内の担当 この基本を私が説明して 割り込んで申し訳ないで

山内(町産業振興課)か? 平成28年か

349a

H30

澤田 4 9 ア 近は、畦畔や法面への被害が増 の被害がありました。さらに最 す。でも、平成30年度は面積で3 的に見ると徐々に減ってきていま よる水稲被害面積、金額は全体 いることもあってか、イノシシに ら町としても国の交付金を活用 して鳥獣被害対策に力を入れて 捕獲頭数も全体的に見 ル、金額で130万円も

す。(図2) に捕獲すればするほど被害が減 ると相当増えていますが、単純 るということではないと思いま

図2イノシシの捕獲実績(町内) ※町産業振興課集計 272需 H26 H27 H28 H29 H30

イノシシなどによる水稲被害(町内)

※県農業共済組合集計

H28

■面積(a) **→**被害額(万円)

H29

(頭) 1000 800 600 400 200

> の時鼻が電線に当たってはじめ ら電気柵を鼻で確かめます。そ を見たイノシシは、警戒しなが ようになります。初めて電気柵 が適切な設置と管理をしていな るとします。でも周辺の人たち 置の2つの基本を完璧に守ってい 思います。例えば私が電気柵設 個々での対策には限界があると て効果があります。 いと、私のところにも被害が及ぶ このような状況から、

昼間に進入を試みるイノシシの群れ

ら、はじめが肝心ですよね。 なく通り抜けていきます。だか シシ個体は、警戒するそぶりも 柵で痛い思いをしていないイ てもらいましたが、はじめに電気 私もいろんな映像を見せ

できると理想的です。 の方法はもちろん、被害状況や 区全体で同じ情報を共有してお くことが大切です。設置や管理 イノシシの習性に至るまで共有 そうなんです。だから地

てくれる心強い味方が、島根県

ます 報共有というのは大変だと思い でも、いきなり地区全体で情

H27

策にある程度興味を持ってい 人を集めて情報交換から始めて なので、初めのうちは対 る

鳥獣会談

800

600 400

200

H26

うということがよくあります

ノシシによる被害対策」を特集します。

ノシシと戦う6

人が集結。どんな話に

管理できていると思っても、根本 分では電気柵をうまく設置して るんですよね。 的に間違っていることが結構あ 川(県東部農林振興センタ・ 自

長年やってきた経験と変な知識 を頼りに電気柵を設置していま ます。私もつい2~3年前まで、 石橋(長谷営農組合) したから。

電気柵の設置と管理の基本は2 めて聞かれる方は驚かれます 杉原(県東部農林振興センター)

電気柵の設置状況を確かめる 杉原さん(左)と田川さん(右)

①地面から20センチと40センチ

②1日中通電する

町内にも電

||原(長谷営農組合) ん草刈りとかは必要ですが、 えることができるんです。もちろ これだけである程度被害を抑 本当に大丈



思います。いろいろなことが見えてくると シシ目線になって考えることで、 のとき人間目線ではなく、イノ みると良いのかもしれません。こ イノシシの目線で対策を教え

ていますし 田川 気軽に声をかけてい にはたくさんいますから。

●飯南町産業振興課

研修会などを開催される際は、 的なお話もできると思います 害対策における情報が蓄積され 県にはこれまでの鳥獣被 し、私や杉原から専門

問合せ

雲南事務所 電話76.22 島根県東部農林振興センタ

林業部 電話0854・42・9556 林業普及第二課

ないのが現状です 璧に防ぐことは難しく、正解が るとおり、イノシシの被害を完 上記の被害状況を見ても分か

す。 対策に乗り出した地区があり の取り組みを紹介 このような中、 次ペ ージからは頓原長谷地区 イノシシの被害 ŧ